

Drittes Gezirp.

Die schwarzwälder Uhr in der Ecke schlug zehn, als der Fuhrmann sich wieder an seinem Herde niedersetzte. So verstört und niedergeschlagen, daß er sogar den Kuckuk zu erschrecken schien, der, nachdem er seine zehn mel. ditschen Ankündigungen so scharf wie möglich ausgesprochen, rasch in den maurischen Palast zurückkehrte und seine kleine Thür hinter sich zuklappte, als habe er nicht den Muth, dies ungewohnte Schauspiel länger mit anzusehen.

Wäre der kleine Heumäher mit der schärfsten aller Sensen bewaffnet gewesen und hätte er sie bei jedem Schlage dem Fuhrmann ins Herz gestossen, er hätte es nimmer so grausam zerreißen und verwunden können, als Dot gethan.

Es war ein Herz so voll Liebe zu ihr, so eng und fest vereinigt mit dem seinen durch unzählige Fäden süßer Erinnerungen — ein kostbares Gewebe, das ihre Vorzüge, eben so zahlreich wie fesselnd, eifrig bestrebt waren mit jedem Tage fester zu machen —; es war ein Herz, in welches sie sich gleichsam so faust und fest eingeschlossen; ein Herz, so einfach und so wahrhaftig, so stark im Guten, so schwach im Bösen, daß es awangs weder Zorn noch Rache hegen konnte und nur noch Raum hatte, um darin das zerbrochene Bild seines Idols zu bewahren.

Aber nach und nach, wie der Fuhrmann brütend auf seinem jetzt kalten und finstern Herde saß, begann ein anderer wilderer Gedanke sich seines Geistes zu bemächtigen, wie ein böser Sturmwind sich mitten in der Nacht erhebt. Der Fremde befand sich unter seinem entehrten Dache. Drei Schritte brachten ihn an seine Thür. Ein einziger Schlag genügte, sie einzustossen. „Ihr könntet eine Mordthat begehen, eh' Ihr's Euch versteht,“ hatte Tadleton gesagt. Wie konnte es eine Mordthat sein, wenn er dem Elenden Gelegenheit gab, mit ihm Brust an Brust zu ringen! War er nicht jünger?

Es war ein gefährlicher Gedanke, doppelt gefährlich bei der finstern Stimmung seines Gemüths. Es war ein böser Gedanke, der ihn zu einer Rachehat verleiten wollte, die seine fröhliche Behausung in eine jener berückigtsten